
29e édition du Festival Arts et Vigne

La cérémonie d’ouverture du Festival avec le 
miracle toujours répété du changement de l’eau en 
vin à la fontaine du Reviron et l’ouverture des 
caves de dégustation des vins de Châtillon et des 
expositions du VillageGalerie se sont déroulées 
sous le soleil et avec la musique du Big Easy Hot 
Five. Cette fête du vin a connu une forte affluence 
estimée à 3000 personnes. 1600 verres ont été 
vendus et la visite des caves demandait un peu de 
patience !

L’équipe du festival a joué 
la continuité avec un 
programme bien rempli et 
très divers. Le Village 
Galerie, le cœur traditionnel 
et original de cette semaine 
de fête, a accueilli un peu 
moins de participants : il est 
vrai que le nombre de 
locaux disponibles est en 
baisse particulièrement dans 
le village médiéval. Mais la 
qualité était au rendezvous 

et les artistes ont apprécié le dialogue avec leurs 
visiteurs. L’artisanat quant à lui a eu sa journée le 
mercredi rue de Derrière, une idée à développer ?
Le thème du festival "Les jours heureux" s’est 

traduit par une déambulation, 
agrémentée de saynètes de 
rue autour d’anecdotes 
locales et suivie par un 
large public. "Les jours 
heureux" ce fut aussi le 
souvenir de la Libération : 
les bénévoles de la 
commune libre de St 
Marcel, en tenues de 
militaire ou de résistant 
de l’époque ont 
déambulé accompagnés 
de Châtillonnais habillés 
années 40 ! 

Le thème a aussi inspiré une grande diversité 
d’animations : les jeux de piste dans le village ou 
dans les vignes ont connu un franc succès, de même 
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que les ateliers, les performances ou le mapping de 
Jaime Jimenez sur la fresque du moulin.

2024 année olympique : les 
jeux traditionnels dans la rue 
ont attiré du monde, 
compétiteurs et spectateurs !

Le festival, c’est la fête des 
vins AOC de Châtillonen
Diois et des vins 
effervescents du Diois. La 

traditionnelle flânerie aux bulles a permis aux 
viticulteurs de faire connaître leurs Clairette et 
Crémant avec en prime un remarquable récital de 
piano de JeanBaptiste Mathurin sur la placette.

Le jeu de piste dans les vignes a réuni 50 
participants qui ont pu découvrir de façon ludique 
le vignoble de Châtillon et ses remarquables 
cabanons de vigne.
L’événement phare, c’est la fameuse "Nuit aux 
cabanons" pour mettre en valeur le vignoble et ses 
vins. Un millier de repas ont été servis et près de 
3000 personnes étaient présentes pour suivre le 
spectacle poétique de la compagnie "Porté par le 
vent"  suivi d’un magnifique feu d’artifice. Et pour 
finir la nuit, Monette Wahwah a mené la danse !

Les rendezvous de la Placette : depuis quelques 
années, la placette de la Concorde, est un lieu de 
rencontre avec l’histoire locale, l’environnement, 
les petites histoires de Châtillon… Cette année 
encore le public est venu pour découvrir "L’été 44, 
les Diois dans la tourmente", "Un art de vivre 
châtillonnais", "Une balade dans le Châtillon de 
l’aprèsguerre", "la nuit étoilée" présentée par le 
Parc Naturel Régional du Vercors, suivi d’un 
documentaire sur la plus petite chouette d’Europe…
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Enfin, ce festival 2024 fut aussi un festival très 
musical avec de nombreux concerts abordant des 
genres différents : il y en a eu pour tous les goûts ! 
On cite les styles : "Minimalist TechnoHouse", 
"Ethnotronic grooves", "Swing", "Calypso", 
"Mento", "SkaJazz", "Funk", "Reggae", "Soul"... 
La traditionnelle "Nuit musicale aux torches" a 
attiré un peu moins de monde que d’habitude 
malgré l’ambiance créée par les torches et les 
lumignons. La foule était compacte devant les 
groupes, mais peuton élargir les viols et les 
placettes ? Peutêtre un ou deux groupes de 
plus permettraient de mieux répartir les 
spectateurs ?

N’oublions pas la chorale du festival dirigée par 
Justine Desprez.  Les participants se sont entraînés 
toute la semaine pour un concert joyeux en fin de 
festival. 

Le même jour en soirée, le karaoké de Monette et 
Coco a rassemblé  un public nombreux qui s’est 
pris au jeu pour venir le temps d’une chanson se 
produire sur scène dans une ambiance bon enfant.
N’oublions pas non plus aussi l’idée de porter un 
brin de Festival dans un des villages de notre 
vaste commune, Bénevise, pour une soirée 
familiale et conviviale, autour d’un repas élaboré 
par Julien Boquet du Mont Barral et un bal 
champêtre animé par Lazy Bird.

Un 29e festival réussi n’est possible que grâce au 
travail des bénévoles avant, pendant, après !
L’équipe du festival les remercie vivement ainsi que 
tous ceux qui ont soutenu l’événement 
matériellement et financièrement : les collectivités, 
région, département et communes, les sponsors 
pour leur soutien financier ou matériel.
L’association Châtillon Arts et Vigne vous donne 
rendezvous du 3 au 11 août 2025 pour la 30e 
édition du festival ! Elle invite de nouveaux 
bénévoles à venir donner de leur temps et de leur 
énergie pour que cette belle fête perdure !

Article rédigé avec l’aide de l’Association Châtillon Arts et 

Vigne pour les informations et les photos.

À l’occasion du Festival Arts et Vigne 2024, l’Echo rappelle à ceux qui l'ont connue la mémoire de 
Michèle DelvauxIngelbach, décédée le 25 avril 2024.
Elle a exposé dans le Village Galerie de 2011 à  2019.
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Petit retour en arrière ! Inauguration 
du festival Châtillon Arts et Vigne

À la veille de la Fête du vin, il faut inaugurer le 
festival. En présence de Bernard Buis, sénateur et 
conseiller départemental, de JeanPierre Rouit vice
président de la communauté de communes du Diois 
chargé en particulier du tourisme, d’Eric Vanoni, 

maire de ChâtillonenDiois, Nadia Faure 
présidente de l’Association Châtillon Arts et Vigne 
présente le Festival, souligne le travail de tous les 
bénévoles, représentés sur scène par Mimi 
Fontaine, et remercie vivement les collectivités et 
tous ceux qui permettent à ce Festival d’exister.
Après les discours, l’assistance a été conviée à 
partager un moment convivial !

Foire aux Greniers d’Arts et Vigne du 11 août 
2024
En raison de l’annonce de fortes pluies, la Foire aux Greniers 
prévue le 21 juillet 2024 a été reportée au 11 août, dernier 
dimanche du Festival Arts et Vigne. Ce report fut un défi pour 
l’organisateur entre gestion des exposants (qui vient ou pas, 
nouveaux exposants), gestion des entréessorties des campings, 
bénévoles moins disponibles car déjà fortement occupés, et ma 
vie de famille. Avec un peu de méthode, de compréhension des 
campeurs, de courageux bénévoles et de mes deux filles, tout 
s’est bien passé ce dimanche ensoleillé du 11 août.
Le village étant en pleine activité touristique, la zone 
d’exposition a été limitée entre le parking François et le côté 
cuisine de la salle Kubnick. La restauration, assurée par Tamta 
et Le Galett’Eure (qui au passage a battu son record de vente 
sur ce type de manifestation) et la buvette ont été installées 
devant la salle Kubnick afin de permettre le passage éventuel de 
véhicules entrant ou sortant des campings. 
Au total on a compté 58 exposants dont 14 devant chez 
l’habitant. Sur le chemin du Moulin 44 exposants ont occupé 69 
places. 16 exposants n’ont pas pu être présents suite au report et 
sont en cours de remboursement.
Je remercie tous les exposants du chemin du Moulin et du 
village qui par leur participation apportent un soutien financier 
à l’Association Châtillon Arts et Vigne et ainsi au Festival Arts 
et Vigne.

Christian Cousté (organisateur 2022, 2023 et 2024 de la Foire 
aux Greniers).
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Fête aux ¨Plantes Rares" de 
l’Association Fleurs et Fontaines

La 22e édition se tiendra au Champ de Foire le :
Dimanche 8 septembre de 9 heures à 18 heures. 

L’accès au Champ de Foire est gratuit !
40 exposants, tous producteurs de la région  
viennent y présenter leurs collections :
 Cactées et plantes grasses, sédums
 Arbres fruitiers anciens et arbustes d’ornement, 
agrumes, oliviers, érables du Japon
 Variétés anciennes de plantes légumières, 
médicinales et fruitières
 Lavandes, sauges, plantes aromatiques et 
médicinales
 Plantes vivaces ornementales, graminées, plantes 
grimpantes, plantes de rocaille, Iris
 Rosiers anciens et modernes, compositions 
florales, graines et bulbes
De nombreuses plantes sont cultivées "Bio".

On trouve également : des produits naturels pour le 
bienêtre (huiles, sels, soins, savons etc.), des 
gommes magiques sur le thème des plantes, des 
bougies artisanales, des créations de couture, du 

mobilier de jardin métallique, des nichoirs, de 
l’osier vivant pour décorer le jardin, de la vannerie, 
de l’engrais naturel, de la signalétique pour le 
jardin.
Sans oublier : stand petite restauration, glaces, stand 
librairie, stand Fleurs et Fontaines

Fête aux plantes rares
Sous le regard de Glandasse !

Annonces

Marché d’automne, le 22 septembre 2024

L’automne arrive et Art’Star organise son marché de saison. 
Après les jours d’été animés, ChâtillonenDiois reprend son 
rythme : une occasion d’animer la place du Reviron !

Le bulletin annuel 2024 a oublié une activité
La version disponible sur le site de la mairie a été 
corrigée

Merci de noter :
Intemporelle Soins esthétiques et bienêtre
12 rue de Derrière, 06 44 10 07 45
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Association des résidents du 
quartier du Bez

L’association a tenu son assemblée générale le 7 
Août. Ce rendezvous annuel a aussi été l'occasion 
pour François Morin de donner sa conférence 
"ChâtillonenDiois : Le pont métallique sur le 
Bez", prolongement de la présentation faite l'an 
dernier lors de la précédente AG, de la randonnée 
commentée le long du Bez du mois de juin et 
enrichie des résultats de nouvelles recherches 
réalisées au cours de l'année écoulée. Un résumé de 
cette conférence est disponible sur le site internet de 
l'association (Voir "Le pont du Bez").
Le Pont du Bez et sa mise en valeur étant l'une de 
ses préoccupations majeures, l'association a 
organisé le lendemain une rencontre avec le SMRD 
(Syndicat Mixte de la rivière Drome et ses 
affluents) à laquelle étaient conviés les riverains et 
des représentants de la mairie. au sujet de l'entretien 
des berges. Le but était aussi de mieux comprendre 
le rôle de chaque partie prenante (propriétaires des 
terrains, mairie, SMRD, DDT, ONF) et les 
principes à suivre pour la réalisation de travaux de 
débroussaillage et d'élagage. Le compterendu de 
cette rencontre est disponible sur le site de 
l'association.
L'association souhaitant vivement la mise en valeur 
du pont qui présente un grand intérêt patrimonial a 
ensuite proposé aux représentants de la mairie, (qui 
est propriétaire des terrains constituant les berges 
immédiates du pont) de travailler en commun sur 

un projet de débroussaillage et d'élagage sélectif et 
raisonné des berges à proximité du pont dans le 
double but de l'entretien nécessaire du pont (comme 
par exemple l'enlèvement des ronces et du lierre 
envahissant les culées et qui entravent les systèmes 
de plaques de friction et les rouleaux de dilatation 
du pont) et de permettre sa mise en valeur par un 
dégagement des obstacles à sa visibilité dans son 
ensemble, et principalement depuis la descente du 
chemin du Bez, voie d'accès principale desservant 
le camping et la salle Kubnick.
Le principe de ce projet a été entériné en incluant la 
proposition de l'association de réaliser ellemême 
ces travaux à la fin de l'hiver avec un groupe de ses 
membres expérimentés et avec le support de la 
mairie pour le montage administratif du projet et la 
fourniture de moyens matériels.
Site de l'association : 
https://sites.google.com/view/adrqbc/accueil

La photo cidessous illustre bien le besoin 
d'éclaircir la végétation sans évidement vouloir 
remonter le temps jusqu'au début du XXe siècle !
Photo prise le 19/08/2024.

Photos du 
début du 
XXe siècle
montrant le 
pont dégagé 
et la prise 
d'eau du 
canal.

En bas, à 
gauche une 
vue sur le 
quartier du 
Bez rive 
droite.
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Assemblée Générale du Tennis Club 
de ChâtillonenDiois, le 22 août 2024

Cette assemblée fut l’occasion de rappeler les 
événements de l’année, dont notamment : 

La mise en service d’une serrure connectée pour 
une réservation automatique des courts via Ten’up 
une application de la Fédération Française de 
Tennis. Cela permet sur votre PC ou téléphone 
mobile de choisir le jour et l’heure qui conviennent, 
le paiement du tarif horaire et la réception d’un 
code pour pénétrer sur les courts. Plus de clefs sauf 
en cas de panne d’électricité !

Une pleine réussite des cours pour nos jeunes 
enfants de l’ancien canton de Châtillon sous la 
responsabilité de MariaLuisa Luzuriaga monitrice 
depuis septembre dernier. 

Les adultes de l’association continuent de se 
retrouver tous les jeudis et dimanches matin pour 
échanger des balles endiablées, ainsi que dans la 
salle Kubnick pour du badminton en saison 
hivernale alors que les courts sont impraticables.

Nos remerciements aux municipalités de Châtillon
enDiois, Boulc et Menglon pour leurs 
subventions : nos jeunes tennismen viennent de 
tous les villages environnants.

Roland Covarel Président du club depuis 2008 a 

remis sa démission. Seize ans cela doit suffire mais 
encore fautil trouver un bénévole pour le 
remplacer ! Il a été longuement et chaleureusement 
remercié par le maire, Eric Vanoni, présent à la  
réunion, mais aussi au travers d’un courrier du 
Comité Départemental DrômeArdèche de Tennis, 
au sein duquel il a aussi œuvré pendant toutes ces 
années. Enfin tous les membres de l’association lui 
ont fait part de leur vive gratitude. 

Christophe Parmentier demeurant à Saint Roman 
s’est porté candidat à la Présidence.
Il a été élu nouveau Président à l’unanimité. Il 
poursuivra l’action engagée par ses prédécesseurs, 
Marcel Boltra puis Roland Covarel et sera appuyé 
par le bureau qui reste inchangé. 

Pour les plus jeunes, la saison reprendra 
normalement après le Forum des associations qui se 
tiendra salle Kubnick le 6 septembre prochain. La 
reprise de l’école de Tennis est fixée au mercredi 11 
Septembre à 14 heures ! Notez que les cours se 
dérouleront désormais chaque mercredi aprèsmidi 
en accord avec une majorité des parents interrogés.

L’AG a été clôturée par un moment convivial pris 
en commun au restaurant "Enzo Pizza"! Enzo étant 
tout à la fois adhérent et sponsor du Club.

Christophe Parmentier
Président du Tennis Club de ChâtillonenDiois
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Nouvelles de la bibliothèque 
municipale Yvonne Oddon

 L’exposition "Yvonne Oddon" préparée à 
l’occasion de l’inauguration au mois de juin a été 
démontée, mais vous pouvez trouver à la 
bibliothèque des documents et des livres sur 
Yvonne Oddon, le réseau de Résistance du Musée 
de l’Homme et aussi sur l’histoire des bibliothèques 
et de la lecture publique.
 À l’occasion de la rentrée scolaire, les bénévoles 
qui accueillent les élèves de l’école de Châtillon  
rappellent aux parents que les enfants empruntent 
des livres qu’ils lisent chez eux, et que pour en 
emprunter un autre, ils doivent rapporter leur livre ! 
Merci d’y veiller, pour éviter les déceptions !

Au programme de la fin de l’année :
Vendredi 13 septembre à 18h, soirée "poésie 
chinoise et contes taoïstes",
Cette animation est proposée par la troupe 
"Compaing Biloba". Evelyne B., Fabienne C., Joël A. 
interpréteront des poèmes et des contes, Richarz 
Morin avec ses instruments assurera des respirations 
musicales. À cette occasion, vous pourrez consulter 
ou emprunter toutes sortes de livres d’auteurs 
chinois ou consacrés aux arts de la Chine.
Le "club de lecteurs" a fait une pause estivale ; la 
prochaine rencontre aura lieu : vendredi 4 octobre à 
17h30. Ce n’est pas un cercle littéraire, mais 
simplement une occasion de partager ses plaisirs de 
lecture, quel que soit le genre de livre que vous 
aimez. Les rencontres sont ouvertes à tous, vous 
pouvez parler de livres que vous avez empruntés à 

la bibliothèque ou de livres personnels.
Un atelier d’écriture est proposé un samedi après
midi par mois jusqu’à la fin de l’année, animé par 
Claire Bonnelle. N’hésitez pas à vous renseigner : 
pour le moment, il est complet, mais il y aura peut
être des défections ! Si vous êtes intéressé nous 
vous inscrirons sur une liste d’attente.

Vous pourrez rencontrer des bénévoles de 
l’association "Châtillon Livres et Rencontre" au 
forum des associations vendredi 6 septembre.

La bibliothèque reprend ses horaires habituels :
mardi 16h18h

mercredi 14h16h
vendredi et dimanche 10h3012h

Contact : bibliotheque@mairiechatillonendiois.fr

Inauguration d’un ours à la mairie
Il y est inscrit la liste des financeurs de la restauration de 
la mairie et en particulier les personnes et associations 
qui ont contribué à l’appel à don auprès de Fondation du 
Patrimoine.
Bruno Gastoud a rappelé la démarche entreprise pour 
montrer le soutien de la population à cette restauration. 
Pour mémoire, une convention entre la Fondation du 
Patrimoine, la commune de ChâtillonenDiois et 
l’ACSPADE avait été signée le 24 septembre 2013 pour 
la restauration de la mairie. 
La plaque a été dévoilée par Bruno Gastoud et 
Annabelle Ducreux.


